

## ロシア軍によるウクライナに対する軍事侵攻に抗議する代表声明

この度、ロシア軍がウクライナへの軍事侵攻を開始しました。

すでに民間人の死者は数千人、ウクライナ国外への避難民は100万人を超えるとも言われています。これらは、国際法の明確な違反であるのみならず、人道に大きく背く行為です。

ことに、子どもたちへの負の影響を深く憂慮します。この恐怖と悲しみに起因するトラウマはいつまでも続くことでしょう。家族との死別や離別は、子どもの育ちに取り返しのつかない影響を及ぼします。国境を越えた避難を経て、言葉や文化をはじめとしたあらゆる環境の変化に十分適応できない子どもが多くいるであろうことは想像に難くありません。

今般、日本政府は、ウクライナから逃れてくる難民の積極的な受け入れの姿勢を表明しました。私たちは、私たちが専門とする「子どもの日本語教育」「多文化保育」等の分野で、難民として来日する子どもたちのより良い育ちの環境づくりに貢献していくことができればと考えています。

現在、ウクライナ国内はもとより、世界中、そしてロシアの国内に至るまで、多くの市民から反戦と平和を求める声が上がっています。私たちも、ロシアによるウクライナへの軍事侵攻に強く抗議するとともに、速やかな停戦と平和を心から求めます。

2022年3月5日  
特定非営利活動法人メタノイア  
代表理事 山田拓路

 metanoia